# 977

# LA HOJA 1174 EN NOMBRE DEL CIELO LA HOJA DE ELAD 755 ; SOLO TORA!

## EN NOMBRE DEL CIELO

Y cocinó Iaacov un guisado, y llegó Esav del campo, cansado (Bereshit 25,29)

Nuestros sabios, en el tratado de Baba Batra (hoja 16b), dijeron, que este malvado (Esav) cometió cinco pecados en ese día, y uno de ellos – asesinar a un hombre.

¿A quién asesinó?... a Nimrod.

Y nos preguntamos, ¿acaso asesinar a Nimrod no es una cosa buena?, hasta podemos decir que con eso cumplió un precepto... Semejante renegado como lo fue Nimrod, que traicionó a Hakadosh Baruj Hu, haciendo que todo el mundo se ponga contra al Creador. Semejante malvado.

Esav lo mató, ¿y qué pasa?, ¿por qué, a esto, lo consideramos un pecado? El "Jafetz Jaim" Hakadosh, en las leyes de la prohibición del "Lashon Hara" (cap.10 apartado 3), escribió un gran fundamento: ...y ya lo escribió el profeta (Hoshea 1,4): y reclamé la sangre de Izreel sobre la casa de Iehu...

Vemos aquí, que a pesar de que Iehu hizo algo muy bueno, cumplió con un precepto al exterminar la casa del rey Ajav, con la muerte de Izreel, porque así le fue ordenado por el profeta, y con esto se ganó el reinado para su familia y

#### CLASES DE TORA EN ESPAÑOL: 077 552 5349

1. Perashat Hashavua 2. Jafetz Jaim 3. Shemirat Halashon 4. Musar 5. Pirke Avot **youtube**.com/c/gabrielguiber **spotify**: gabrielguiber

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz"l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom
Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom
Shlomo Ben Simi z"l Clara Bat Elías Aleha Hashalom
Rab Itzjak Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz"l Rivka Bat Mordejai Jaim Aleha Hashalom

Consultas: 050-415-4745 08-974-2877. El folleto tiene santidad, requiere Gueniza.

Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay Eruv,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.

descendientes por cuatro generaciones... de todas formas, finalmente fue castigado, se le reclamó la sangre derramada, porque Iehu era un pecador...

Iehu cumplió un precepto al terminar con la casa de Ajav, y con todo eso, Hakadosh Baruj Hu le reclama, y lo castiga por eso...

¿Por qué?, ¿acaso no cumplió con la orden del profeta?

La respuesta: porque él también era un pecador. Si habría sido un hombre justo y lo que hizo, lo hizo "Leshem Shamaim" (en Nombre del Cielo) – entonces, cumplió una Mitzva. Pero si su intención fue sólo asesinar, por ser pecador – es un malvado y será castigado por sus acciones...

Y en verdad, de este versículo que nos habla del rey Iehu, estudió **Rabenu Iona** la "Halaja", en el "**Shaarei Teshuva**" (las puertas del arrepentimiento 3,219): también, cuando está permitido hablar con desprecio (Lashon Hara) sobre los malvados, si el que habla de ellos cae en los mismos pecados – tendrá prohibido hablar de ellos.

Y Rabenu Iona trae a este versículo como prueba de su afirmación, que también cuando Iehu cumplió un precepto al terminar con la casa de Ajav, fue castigado con su pecado, porque también pecaba de igual forma.

Y aplicamos la misma Ley para Esav: a pesar de haber matado al malvado Nimrod, pero esto lo hizo sólo su deseo de matar, por eso, se considera un pecado muy grande, como lo es asesinar a una persona.

Pregunta el "Mashguiaj" de la Ieshivat Slavodka ztz"l: nuestros sabios siempre dijeron que una persona deberá ocuparse de la Tora y los preceptos, también cuando no lo haga en Nombre del Cielo, porque al cumplir con la Tora y los preceptos "Lo Lishma" – llegará a cumplirlos "Lishma" (en Nombre del Cielo). Así está escrito en el tratado de Pesajim (hoja 50b).

Entonces, ¿por qué castigamos a Iehu?, ¿por qué el reclamo contra Esav por no matar a Nimrod "Leshem Shamaim"?...

Podemos comprobar, que – finalmente – y al parecer – lo que hicieron fue correcto, y hasta puede llamarse una Mitzva.

El "Mashguiaj" preguntó, y responde: ¡no!!!, hablar "Lashon Hara", inclusive sobre los malvados – no es una Mitzva, ¡es un pecado! Asesinar a una persona, aunque sea un malvado – no es una Mitzva, ¡es una Avera!

Pero, cuando hacemos esto por una finalidad, y le agregamos la cuota de "Leshem Shamaim" – se transforma el hecho hasta calificarse como una Mitzva. Toda Mitzva, será considerada así – solamente – con la intención y la finalidad "Leshem Shamaim". Si no es así – el hecho será un pecado, y no un simple pecado, sino un pecado muy grave...

Es cierto, Nimrod era un malvado como pocos, y matar a un malvado es una Mitzva, como escribió el "Rambam", en las leyes de Abelut (cap.1 halaja 10), que cuando mueren los malvados – sus hermanos y el resto de sus familiares visten de blanco, se envuelven en ropas blancas, y comen y beben

con alegría, porque perdieron a uno de los odiados de Hakadosh Baruj Hu... hacen siete días de banquetes, no siete días de duelo...

Pero, como Esav – por sí mismo – también es un malvado, aquí está el problema, que el asesinato de Nimrod por su mano, no fue "Leshem Shamaim", por eso, fue castigado por matar a una persona (entre otras, porque no fue su única vez).

Comenzamos hablando sobre la Guemara, donde rabi Iojanan, enumera los cinco pecados que cometió Esav en ese día: violó a una mujer comprometida, mató a una persona, renegó al Creador, renegó al día en que revivirán los fallecidos, y despreció la primogenitura.

Enseguida surge la pregunta – dice el rab hagaon **Reuben Karelinstein** ztz"l – después de que está escrito que Esav hizo tantos pecados y tan graves, como las relaciones prohibidas, asesinatos y renegar al Creador, ¿qué nos agrega el hecho de despreciar la primogenitura?

El "Beer Iosef" nos trae la respuesta, a partir de las palabras del Midrash (Bereshit Raba 63,14), donde se describe qué significó para Esav despreciar la primogenitura: "y comieron y bebieron" – ¿quiénes comieron y bebieron?, ¿había alguien más además de Esav?... Esav hizo entrar con él a sus "amigos", un grupo de delincuentes, sus vecinos, y les dijo: vengan y digan que quieren comer de la comida de Iaacov, el guiso de lentejas que yo no cociné, sino él, y vamos a burlarnos de él: ¿qué compró?, ¿la primogenitura?, ¿el servicio de las ofrendas?, ¿esto es un negocio?... ¡Ay!, ¡qué tonto!

Es decir, no solamente diremos que Esav despreció la primogenitura, sino que su desprecio fue completo, despreció la primogenitura, y despreció a Iaacov, por comprar la primogenitura...

Yo – así dijo Esav – hice un excelente negocio, compré un guisado de lentejas que puedo comer y disfrutar. ¿Y Iaacov? El es un tonto, compró la primogenitura, carente de todo valor. Así despreció Esav a Iaacov Avinu.

Y vemos, lo escrito sobre el versículo: "y bendeciré al que te bendiga", dijeron nuestros sabios (Bereshit Raba 39,12): dijo rabi Irmiah: Hakadosh Baruj Hu fue estricto en el honor del justo más que en su propio Honor, sobre Su Honor está escrito (Shmuel 1 2): "porque quien me honre, tendrá honor, y quien me desprecie, tendrá maldición" – de manos de otros. Pero, cuando se habla del honor del justo, está escrito "bendeciré al que te bendiga, y al que te maldiga, maldeciré" – Yo mismo…

En el **Zohar Hakadosh**, perashat Beshalaj, encontramos más sobre este asunto: los justos tienen los méritos, y Hakadosh Baruj Hu es cuidadoso en que ellos reciban honores, más de lo que cuida Su Honor.

Y trae varios ejemplos: ven y mira, cuantas personas hay en el mundo, que se burlan y reniegan contra el Cielo, como por ejemplo, Sanjeriv, que preguntaba (Melajim 2 18): ¡¿quién, entre todos los dioses de la tierra?!

Y Hashem renunciaba a Su Honor y no le hacía nada... Pero cuando Sanjeriv quiso levantar su mano contra el rey Jizkiahu, cuando quiso golpearlo para conquistar Ierushalaim, está escrito: y salió el Angel de Hashem, y golpeó el campamento de Ashur – de inmediato fue castigado, él y todo su ejército...

Otro ejemplo: Ierobam Ben Nevat profesaba la idolatría, hacía el incienso y ofrendaba sacrificios, frente a la idolatría... Hakadosh Baruj Hu no lo castigaba por esto, a pesar de la gravedad del pecado.

Cuando llegó el profeta "Ido", con sus profecías contra su forma de proceder, entonces, Ierobam quiso levantar su mano sobre el profeta y está escrito: y se secó su mano (quedó paralizada) y no pudo hacer nada en su contra...

Concluye el Zohar Hakadosh: así en todo lugar, Hakadosh Baruj Hu cuida y reclama ante el desprecio de los justos, más de lo que cuida ser despreciado.

Por eso, después de que está escrito sobre Esav, que violó a una joven comprometida, quitó el alma a una persona, renegó contra Hashem y contra la vida en el mundo venidero – después de haber nombrado estos pecados terribles, todavía existe un pecado más grave que cometió Esav en ese día: despreció la primogenitura, y en verdad – despreció a Iaacov. ¡Esav despreció el honor del justo! Y Hakadosh Baruj Hu es estricto con el honor del justo, más que con su propio Honor.

**Después del entierro de Abraham Avinu,** Itzjak vuelve a casa con toda su familia. Todos están ocupados en consolar a sus seres queridos. ¿Y quién piensa que Itzjak, necesita comer? – sólo Iaacov, que le prepara un guisado.

Contó rabi Itzjak Shevadron ztz"l, lo que escuchó de su padre, rabi Shalom:

El **rebe Mibrisk** ztz"l llegó a Ierushalaim, después de la guerra, quebrado. La noticia se esparció en toda la ciudad, y todo el mundo llegaba a su casa, para pedir consejos, bendiciones. Entre los presentes, estaba rabi **Iser Zalman Meltzer** ztz"l, que iba de aquí para allá, pero no entraba.

Le preguntaron y respondió que esperaría a que todos se fueran, para entrar cuando el rabino estuviera solo. Nadie entendía el motivo, ¿algo secreto?

Uno de los alumnos sentía gran curiosidad, y cuando todos se fueron, se escondió detrás de un armario.

Rabi Iser Zalman entró, con algo en su mano, que le entregó al Brisker Rab y le dijo: Shalom Aleijem, le traje un sándwich, con aceitunas. Con Terumot y Masrot separados, de acuerdo a la Halaja. Yo mismo lo preparé...

¡Ay!, me hiciste revivir... hasta ahora no comí nada, por no conocer las leyes de la tierra de Israel. En el exterior estas leyes no rigen, ya voy a hacer Netilat Iadaim... Pudo haber ayunado varios días, antes que comer algo prohibido...

Y sólo rabi Iser Zalman pensó, que seguro, el rabino no comería nada. ¿Alguien podía pensar que el rabino podría caer desmayado por no comer?... sólo un hombre grande, como rabi Iser Zalman ztz"l.

Año 5784 - Número 755 TOLEDOT

## LA HOJA

**ゴッセコ** 

### **KEHILAT NAJALAT MOSHE**

LA COMUNIDAD LATINOAMERICANA EN EREZ ISRAEL EN MEMORIA DE MOSHE BEN SABRA

Rab Hakehila: Rabi MORDEJAI SACYLER Shlita

#### **COLEL ABREJIM**

RASHI 7 - ELAD - ISRAEL

TELEFONO: 0 (0972) 52 711 1755

Hadlakat Nerot: 16:07 Shekia: 16:37 Fin de Shabat: 17:14 R"T: 17:49

# SOLO TORA!

...residirás en la gordura de la tierra, regada por el rocío del Cielo (Bereshit 27,39)

Escuché que el "Jafetz Jaim" ztz"l, acostumbraba decir, a los que recibían una gran "dote" antes de la boda: si está escrito en el Cielo, que debes perder esa gran cantidad de dinero, yo voy a darte mi bendición, para que la pérdida no se extienda durante mucho tiempo (que el dinero se pierda rápido, no después de un largo tiempo). Porque si – *Jas Veshalom* – pierdes el dinero, sólo dentro de dos años, ya alcanzarás a perder tu atadura con la Tora, y también tu futuro para ser un gran hombre...

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz"l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom
Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom
Shlomo Ben Simi z"l Clara Bat Elías Aleha Hashalom
Rab Itzkaj Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz"l Rivka Bat Mordejai Jaim Aleha Hashalom

Consultas: 03-909-5405 050-415-4745. El folleto tiene santidad, requiere Gueniza.

Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay Eruv,

ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.

Ya que si sales al mundo de los negocios – se te hará muy difícil regresar y sentarte a estudiar, también después de haber perdido todo el dinero.

Pero, si pierdes el dinero de inmediato – todavía seguirás en tu puesto anterior, en tu estudio, y el pueblo de Israel ganará otro hombre grande...

Esta es la posición de la Tora – dice el rab hagaon **Arieh Shejter** ztz"l – es más importante ser un Talmid Jajam, un "grande" en Israel – que ser un millonario, también cuando éste último puede hacer mucha caridad con su dinero – cosas muy importantes, inclusive, fortalecer el estudio de la Tora...

Un joven, de unos quince años, llegó a la Ieshivat Radin, no al principio de uno de los ciclos de estudio (que comienzan en Elul o en Iar), sino en la mitad.

Llegó vestido con ropas que indicaban una posición honorable, que venía de una casa con dinero, aunque llegó sin dinero.

Ni bien ingresó al salón de la Ieshiva, se sentó a estudiar con una concentración y constancia para el asombro.

En esos tiempos, los jóvenes no comían en la Ieshiva, ellos necesitaban acomodarse con las familias que vivían cerca de la Ieshiva, y en las casas de las familias, "comían días", es decir, ciertos días estaban invitados a comer con determinada familia.

Este joven, no le pidió a nadie que le organice algunos lugares donde comer, y todo el que intentó sacar una palabra de su boca para saber quién era y de dónde venía, todo lo que consiguió fue saber que lo llamaban "Leibl".

De vez en cuando, alguno de los jóvenes "donaron" alguno de sus "días" en favor del joven, renunciando a sus lugares para ayudarlo. El día en que no había ningún donante – debía ayunar, y a veces, esto pasaba dos o tres veces en la semana...

Un día, entró el "Jafetz Jaim" a la Ieshiva, y vio al nuevo estudiante.

- -¿Cómo te llamas? preguntó.
- -Leibl.
- -¿De dónde vienes?
- -De Vilna.
- -¿Cuál es el nombre de tu familia?
- -Broida.
- -¿Acaso tú eres el hijo del multimillonario Broida, de Vilna?
- -Sí respondió el joven.
- -¿Y qué haces aquí? preguntó el "Jafetz Jaim".
- -Mi padre decidió que yo debía ingresar a la universidad, adquirir una profesión dijo el joven para poder dirigir sus distintas ocupaciones, y también desde luego fortalecer grandemente el estudio de la Tora. Tal vez, mi alma desea sólo Tora. Y mis padres no aceptarán que yo cambié lo que planearon. Por eso, abandoné la casa y vine aquí, a estudiar...

El "Jafetz Jaim" le dijo: desde hoy, serás parte de mi familia, en mi casa... y comerás en mi mesa.

Y así, a lo largo de varios años, Leibl tuvo el mérito de vivir en la casa del justo, y ser su ayudante.

En esos días, el gobierno decretó que en las sagradas Ieshivot debían introducir algunas horas de los estudios comunes a todas las escuelas del país, algo que molestó mucho al "Jafetz Jaim", que se entrevistó con gente del gobierno para intentar anular el decreto tan malo.

Leibl – el ayudante del "Jafetz Jaim" – fue con él. La foto del "Jafetz Jaim" frente a la gente del gobierno, hablándoles al corazón, ocupó las portadas de todos los periódicos.

El millonario Broida estaba cómodamente sentado en su casa, desayunando, cuando uno de sus sirvientes le acercó el periódico.

Para su gran sorpresa, vio a su hijo Leibl, al lado del "Jafetz Jaim", y se veía – con claridad – que el justo tomaba la mano de su hijo.

El hombre se emocionó, y la emoción llegó hasta lo más profundo de su alma: ¿cómo es posible que nuestro Leibl haya tenido el mérito de asistir al rabino más grande de todo Israel?

Se convenció, en el momento, que ellos – los dos padres – se equivocaron en su negación, cuando no le permitieron estudiar en una Ieshiva con la pretensión de hacerlo ingresar a la universidad.

Y ahora – debían corregir esto, de inmediato.

El millonario, y su esposa, viajaron a Radin, para disculparse con su hijo, y desde entonces, todo fue Shalom y amor.

El "Jafetz Jaim", dejó este mundo en el mes de Elul, del año 5693. Unos días antes, llamó al Leibl y empezó a llorar:

Dijo el profeta (Tzefania 2.3): pidieron justicia, pidieron humildad, tal vez, van a contradecir, en ese día, también a Hashem...

Tal vez, tal vez, en ese día, ¿contradecir, también a Hashem?

¡Leibl! ¡Leibl!, yo te ordeno... después de mi muerte, junta todas tus pertenencias, y viaja... ¡sube a la tierra de Israel!, porque, tal vez, en ese día, también van a contradecir a Hashem...

En el año 5699, se desató la segunda guerra mundial, y de toda la familia de Leibl, no quedó nadie con vida, a excepción de él, que – gracias a la orden del "Jafetz Jaim", subió a la tierra de Israel.

Su sacrificio por el estudio de la Tora, abandonando la casa de sus padres adinerados, y todo lo que eso lo favorecía... y el amor tan fuerte por el estudio de la Tora, fueron los determinantes que hicieron que él y sus padres, hayan tenido el mérito de levantar generaciones de Talmidei Jajamim, generaciones rectas y bendecidas...

Arieh Shaag.

#### HORARIOS DE SHABAT

11:30 a 12:30 Shiur Daf Iomi a Cargo del Rab Hakehila

16:07 Minja

17:07 Arvit (aproximadamente)

7:45 Shajrit, luego Kidush y Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

14:37 Shiurim

15:37 Minja

17:22 Arvit Motzae Shabat

17:42 Avot Ubanim

#### **HORARIOS DE JOL**

Shajrit: 7:50 (Korbanot) 8:05 (Hodu)

# COLEL "NAJALAT MOSHE" SEDER 8

9:00 a 12:40 a cargo del Rab Hakehila **Minja : 12:40** 

# COLEL "NAJALAT MOSHE" SEDER 2

16:00 a 18:45 a cargo del Rab Hakehila **Arvit 'x: 18:45** 

19:15 a 20:40 Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

Arvit '2: 20:40